多摩市立西落合小学校 校 長 池田 泰章

6月の学校公開のご感想から

日頃より本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただきましてありがとうございます。 この度の学校公開に関しまして、多くのご感想をいただき、誠にありがとうございます。 なお、紙面の都合上、要旨をまとめさせていただき、同様の意見につきましても、まとめて 掲載いたしました。

今後も、子供たちにとって、有意義な教育活動が進められますようご支援・ご協力をお願いいたします。

1 授業を通して、気付いたこと

- ☆意欲的に授業に取り組む姿を見られてよかったです。
- ☆子供たちもリラックスした雰囲気で、オーディエンスがいるにもかかわらず集中できてす ごかったです。
- ☆授業では手を挙げる子供が多く、活気があり、何でも発言できる雰囲気で皆が楽しそうな のが印象的でした。
- ☆友達との関わりが多い授業を参観しました。それぞれの意見がある中で、どこまで自分の 意見を出していくか、どこで折れるか、大人の世界でも必要なことを子供たちは友達と関 わることで日々学んでいるのだなあと思いました。
- ☆どの授業も、子供たちは落ち着いた雰囲気の中で、積極的に取り組んでいるように思えま した。
- ☆子供たちがのびのびと勉強していて、自由に発言する子も多く、自主的で明るいクラスだ なという印象です。
- ☆算数はコースが3つに分かれていて、各クラス同じ教材を使っているのに、説明の仕方が 違っていたりする点が、工夫されているなと思いました。
- ☆授業を見ていて、真剣に授業に取り組むときと思いっきり楽しむときのメリハリがとても よくできていると思いました。
- ☆多くの保護者が来ても、きちんと前を向いて集中できている姿も印象的でした。
- ○参観ではなく公開ということで、同じ授業内容でもほかのクラスと比較ができて参考になりました。

2 音楽鑑賞教室を通して、気付いたこと

- ☆子供たちの聴く姿勢、積極的に参加しピュアに楽しんでいる様子に大変感銘を受けました。 ☆学生の皆さんが、子供たちが喜んで楽しめるような選曲や進行をしてくださっていること、 とても生き生きと合わせて歌ったり手をたたいたり、楽しく聴いている姿を見られること は、大人にとってもとても幸せを感じる時間だと思うので、引き続き一緒に鑑賞できたら と思います。
- ☆普段なかなかいろいろな楽器にふれあうことができないので、大人にとっても子供にとっても、よい機会だったと思います。子供が飽きない選曲で親も楽しむことができました。
- ☆各学年での発表ではありませんでしたが、全学年での「世界がひとつになるまで」の合唱は、子供たち、会場がひとつになったように感じ、素晴らしかったです。
- ☆音楽の発表は縮小しましたが、運動会も終わったばかりで忙しい時期かと思いますので、 こういった形もよいのかなと思いました。
- ☆今後も玉川大学との連携を継続させてほしいです。

- ☆蒸し暑い中での鑑賞は、子供たちにとって望ましいものではないと感じておりましたので、 今年のような形でとてもよかったと思います。
- ☆校歌では、1番、2番と歌うごとに声も大きくなり3番はとても素敵な歌声を聞けました。
- ☆例年に比べコンパクトになりましたが、本格的な演奏を聴かせていただいたり、笑顔で歌ったりのびのびと楽しい雰囲気があって、とても質がよかったと思います。
- ☆保護者のスペースもだいぶ省かれましたが、それなりにゆとりがあり、十分でした。座って聴きたい人もマットを活用していたようです。
- ☆音楽委員が様々な楽器で校歌を演奏するというスタイルがよいと思いました。
- 〇保護者のスペースにも座れる所があると妊婦さんや祖父母の方によかったと思います。
- 〇少しでもマットを敷いたスペースがあってもよかったのではないでしょうか。
- 〇小さなお子様が前の方で座って観られるスペースを設けていただけるとよかったのでは ないでしょうか。
- 〇毎年同じ曲と構成なので、新しい曲や構成にしていただけたら、もっと素敵なものになる のではと思いました。
- 〇子供たちの合唱については、児童数の都合で仕方が無いとは思いますが、学年ごとにじっ くり聞けなくなったのはとても残念です。
- 〇今回のように少し伸びてしまう可能性もあるので、4時間目に実施された方がよいのかな と思いました。
- ○1年に1回の楽しみがなくなったことを地域の方からも残念だとお話を聞きました。
- 〇子供たちが体育館に入るとき、保護者の間を縫うように入ってきたので、コーンなどで通 路を確保したり、前から出入りをさせたりする等がなく、先生方の準備不足を感じました。
- ○西落合小は、展覧会と学芸会のみで音楽会がなく、子供たちの合唱を聴く機会が少ないので、是非復活してほしいです。
- ○観客の前で練習したものを披露し拍手をもらうという経験は、親としては体験させてほしいです。 合唱のある『音楽に親しむ会』の復活を切に願います。
- 〇当日、もっとしっかりと説明、誘導を行うべきではなかったかと思います。あまりにも雑で、保護者に対しての配慮不足を感じました。

3 全体を通して、気付いたこと

- ☆日数や時間に幅があり、仕事をしている親にはとても有り難いです。
- ☆土曜だけ公開という学校もある中、3日間の公開で、行けるときに参観できたのでとてもよかったと思います。これからも、公開は3日間あると助かります。
- ☆昔のように「授業参観」という1コマ決め打ちの参観に比べ、より日頃の様子に近い子供 たちを見ることができ、休み時間を含めて、子供の素の様子を知ることができ、大変有意 義な3日間でした。
- ☆学校生活だけでも精一杯頑張っているんだなと思いました。学校で頑張っている分、家庭 ではリラックスできる環境を作っていきたいです。
- ☆落とし物を見つけると、そっと机の上に置いてあげる子供たちがたくさんいて、思いやり のある優しい子供たちに成長していることをとても嬉しく思いました。学校が大好きで、 1日も休みたくないといっている我が子の気持ちがよく分かりました。
- ○参観者の声のマナー(音量・おしゃべり)が気になりました。
- ○学年が上がったときに、授業補助の先生が足りるのか気になりました。
- ○給食の時間の参観が禁止になってしまったのは、大変残念です。
- 〇時代の流れと共に行事の内容が変化していくことはしょうがないと分かりつつ、西落合小に長く子供を通わせている保護者としては、いろいろなものがカットされていくことは、 とても寂しく残念で仕方が無いです。